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UNIVERSIDADE ESTADUAL DE PONTA GROSSA 1 

CONSELHO UNIVERSITÁRIO 2 

SECRETARIA  3 

ATA Nº 2/2023 4 

Aos seis dias do mês de julho de dois mil e vinte e três, às nove horas, na Sala de Reuniões 5 

dos Conselhos Superiores da Universidade Estadual de Ponta Grossa - UEPG, localizada no 6 

edifício da Reitoria, Campus Universitário em Uvaranas, situado na Avenida General 7 

Carlos Cavalcanti nº 4748, na cidade de Ponta Grossa, Paraná, sob Presidência do 8 

Magnífico Senhor Reitor Professor Miguel Sanches Neto, reuniu-se ordinariamente o 9 

Conselho Universitário - COU, com a presença do Senhor Vice-Reitor Professor Ivo Mottin 10 

Demiate e dos Conselheiros  Adilson Luiz Chinelatto, Adriana Timóteo dos Santos, Adriano 11 

Gonçalves Viana, Airton Kist, Alexandre Camilo Júnior, Ana Claudia Barana, Andrea 12 

Tedesco, Bruno Pedroso (suplente), César Eduardo Abud Limas, Elisabeth Mônica Hasse 13 

Becker Neiverth, Emerson Martins Hilgemberg, Eugênio Mauricio da Silva Neto, Gilmar 14 

Batista Mazurek (suplente), Giovani Marino Favero, Gonçalo Cassins Moreira do Carmo 15 

(suplente), Ione da Silva Jovino, Iriane Eger, Joel de Oliveira Correia Junior (suplente), Jozia 16 

Ribeiro do Nascimento, Luis Henrique Mendonça do Prado, Marcelo Alves da Silva 17 

(suplente), Margarete Aparecida dos Santos (suplente), Maria Lucia Cazarin Beserra 18 

Madruga, Maria Salete Marcon Gomes Vaz, Marina Tolentino Marinho, Miguel Archanjo 19 

de Freitas Júnior, Nilvan Laurindo Sousa (suplente), Regina Stori (suplente), Renê 20 

Francisco Hellman, Rogério de Brito Bergold, Rosangela Maria Silva Petuba (suplente), 21 

Sandra Maria Scheffer, Siderlei Nascimento e Silas Guimarães Moro; justificaram ausência 22 

os Conselheiros Décio Sperandio, Irvana Chemin Branco, Jesiane Stefania da Silva Batista e 23 

Michele Dietrich Moura Costa; contando ainda com a presença dos servidores Adriana de 24 

Fátima Pilatti Ferreira Campagnoli, Elias Pereira, Luciane Pereira da Silva Navarro, Luiz 25 
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Gustavo Barros e Marcos Vinicius Fidelis para apreciarem a seguinte ordem do dia: 1 - 26 

Posse da Representação do Governo Municipal junto ao Conselho Universitário; 2 - Ciência 27 

e aprovação das Atas nº 10/2022 e nº 1/2023; 3 - Processo nº 22.000052593-3. 28 

Interessado: Ruan Charles Ferraz de Souza p.p Guilherme Zanfra Paitch. Assunto: Interpõe 29 

recurso administrativo contra a aplicação da penalidade de demissão, proveniente da 30 

decisão da Portaria R. 2023.4. Relator: Conselheiro Silas Guimarães Moro; 4 - Processo nº 31 

22.000046666-0. Interessado: Priom Tecnologia em Equipamentos EIRELI. Assunto: 32 

Interpõe Pedido de Reconsideração da decisão do Conselho de Administração na 33 

manutenção das penas a serem aplicadas, pelo descumprimento do Contrato 167/2021. 34 

Relator: Conselheiro César Eduardo Abud Limas; 5 - Processo nº 22.000068886-7. 35 

Interessada: Coordenação do Curso de Tecnologia em Segurança Pública. Assunto: 36 

Homologação da Portaria R. 2022.842 que aprovou ad referendum a criação do Curso 37 

Superior de Tecnologia em Segurança Pública, modalidade a distância, da UEPG. 38 

Relatora: Conselheira Adriana Timoteo dos Santos; 6 - Processo nº 22.000073893-7. 39 

Interessado: Núcleo de Tecnologia e Educação Aberta e a Distância - NUTEAD. Assunto: 40 

Homologação da Portaria R. 2023.224 que aprovou ad referendum a criação da TV 41 

Educativa da UEPG. Relator: Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg; 7 - Processo nº 42 

23.000031701-7. Interessado: Hospital Universitário Regional dos Campos Gerais - 43 

HURCG. Assunto: Homologação da Portaria R. 2023.432 que aprovou ad referendum a 44 

ampliação do quadro funcional do Hospital Universitário. Relator: Conselheiro Joel de 45 

Oliveira Correia Junior; 8 - Processo nº 22.000064185-2. Interessada: Pró-Reitoria de 46 

Extensão e Assuntos Culturais - PROEX. Assunto: Homologação da Portaria R. 2023.256 47 

que aprovou ad referendum a criação da função de Coordenador de Atividades de 48 

Extensão e carga horária de 8 horas semanais. Relatora: Conselheira Maria Salete Marcon 49 
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Gomes Vaz; 9 - Processo nº 22.000079425-0. Interessada: Pró-Reitoria de Graduação - 50 

PROGRAD. Assunto: Homologação da Portaria R. 2023.276 que aprovou ad referendum 51 

o Calendário das Atividades do Internato Médico do 5º ano do Curso de Medicina da 52 

UEPG. Relator: Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Júnior; 10 - Processo nº 53 

22.000080978-8. Interessada: Pró-Reitoria de Graduação - PROGRAD. Assunto: 54 

Homologação da Portaria R. 2023.277 que aprovou ad referendum o Calendário das 55 

Atividades do Internato Médico do 6º ano do Curso de Medicina da UEPG. Relator: 56 

Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Júnior; 11 - Processo nº 22.000081072-7. 57 

Interessada: Secretaria Geral dos Conselhos Superiores - SEGECON. Assunto: Aprovação do 58 

Calendário de Reuniões Plenárias do Conselho Universitário, da UEPG. Relator: Mesa; 12 - 59 

Processo nº 23.000039996-0. Interessado: Núcleo de Tecnologia e Educação Aberta e a 60 

Distância - NUTEAD. Assunto: Proposta de concessão do título de Doutor Honoris Causa 61 

ao Deputado Federal Aliel Machado. Relatora: Conselheira Andrea Tedesco; 13 - Processo 62 

nº 22.000075223-9. Interessado: Departamento de Geociências. Assunto: Aprovação da 63 

criação do Curso Superior de Tecnologia em Mineração, modalidade a distância, da 64 

UEPG. Relator: Conselheiro Adriano Gonçalves Viana; 14 - Processo nº 23.000032732-2. 65 

Interessada: Coordenadoria de Processos de Seleção - CPS. Assunto: Aprovação do novo 66 

Regulamento do Processo Seletivo Seriado da UEPG. Relator: Conselheiro Alexandre 67 

Camilo Junior; 15 - Processo nº 23.000032728-4. Interessada: Coordenadoria de 68 

Processos de Seleção - CPS. Assunto: Aprovação do novo Regulamento do Vestibular da 69 

UEPG. Relator: Conselheiro Alexandre Camilo Junior; 16 - Processo nº 22.000073893-7. 70 

Interessado: Núcleo de Tecnologia e Educação Aberta e a Distância - NUTEAD. Assunto: 71 

Alteração do Regimento Interno do Núcleo de Tecnologia e Educação Aberta e a 72 

Distância, da UEPG. Relator: Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg; 17 - Processo nº 73 
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22.000051746-9. Interessado: Escritório de Relações Internacionais - ERI. Assunto: 74 

Aprovação da criação da Casa Internacional da Universidade Estadual de Ponta Grossa e 75 

respectivo Regimento Interno. Relator: Conselheiro Giovani Marino Favero; 18 - Processo 76 

nº 23.000013909-7. Interessada: Pró-Reitoria de Recursos Humanos - PRORH. Assunto: 77 

Aprovação de nova denominação e de seu Regimento Interno. Relator: Conselheiro Joel 78 

de Oliveira Correia Junior; 19 - Processo nº 23.000033578-3. Interessado: Gabinete da 79 

Reitoria. Assunto: Aprovação da minuta de Resolução do Código de Ética no âmbito da 80 

UEPG. Relator: Conselheiro Joel de Oliveira Correia Junior; 20 - Processo nº 81 

23.000038703-1. Interessada: Pró-Reitoria de Graduação - PROGRAD. Assunto: 82 

Homologação da Ordem de Serviço pertinente alteração do Calendário Universitário 83 

para os Cursos de Graduação Presenciais, Campi Ponta Grossa e Telêmaco Borba. Relator: 84 

Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Júnior; 21 - Processo nº 21.000061363-0. 85 

Interessado: Departamento de Odontologia. Assunto: Aprovação da criação do Curso 86 

Superior de Tecnologia em Gestão Hospitalar, modalidade a distância, da UEPG. 87 

Relatora: Conselheira Sandra Maria Scheffer. A Presidência da mesa cumprimentou a 88 

todos os presentes e, depois de constatada a existência de quórum regimental, deu início a 89 

reunião passando a ciência e aprovação das Atas sob número 10/2022 referente reunião 90 

realizada no dia quinze de dezembro de dois mil e vinte e dois e número 1/2023 referente 91 

reunião realizada no dia três de março de dois mil e vinte e três, que não havendo óbice, 92 

foram aprovadas por unanimidade. Seguidamente passou a pauta de recurso, 93 

informando que não se faziam presentes os advogados representantes de nenhum dos 94 

processos. Procedeu ao chamamento dos respectivos itens quando houve destaque ao 95 

item 3 pelo Conselheiro Siderlei Nascimento. O item 4 da pauta de recurso teve negado 96 

por unanimidade o pedido de reconsideração interposto pela respectiva empresa, 97 

mantendo-se os termos da Portaria R. nº 2022.807 na aplicação da Pena de Multa de 98 
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vinte por cento (20%) sobre o valor total do contrato, combinada com a Pena de 99 

Suspensão Temporária de Participação em Licitação e Impedimento de Contratar com a 100 

Universidade Estadual de Ponta Grossa, pelo prazo de dois (2) anos. Ato contínuo passou 101 

ao chamamento dos processos da pauta de homologação e aprovação, quando se 102 

manifestaram os Conselheiros Nilvan Laurindo Sousa, Andrea Tedesco e César Eduardo 103 

Abud Limas respectivamente aos itens 7, 13 e 20. Antes de passar a discussão dos processos, 104 

informou a presença da professora Raquel Abdallah da Rocha Oliveira, Diretora da 105 

Diretoria de Avaliação Institucional - DAI da Pró-Reitoria de Planejamento - PROPLAN 106 

para tratar do Plano de Desenvolvimento Institucional - PDI e aproveitou para 107 

cumprimentar a todos que trabalharam pela internacionalização da UEPG, informando 108 

que a mesma ficou em primeiro lugar no Estado, no ranking da revista Times Higher 109 

Education - THE na área de internacionalização. Cedeu palavra à professora supracitada 110 

que esclareceu que o PDI deverá entrar em vigor a partir da segunda quinzena de 111 

agosto, tendo sua vigência até dois mil e vinte e sete; em seguida apresentou resumo do 112 

andamento da elaboração do PDI, os elementos que o compõem e as próximas ações que 113 

envolverão o Conselho Universitário - COU; informou que o trabalho vinha sendo 114 

realizado por um grupo composto pelos Diretores dos Setores de Conhecimento, um 115 

representante de cada Pró-Reitoria e representantes dos órgãos suplementares e que o 116 

processo já se encontrava na fase da juntada de documentos; explicou como foi realizada 117 

a organização para a fase de análise das metas e as próximas ações que envolverão o 118 

COU; que ficou definido cronograma tanto para atualização dos documentos quanto 119 

para elaboração e o lançamento das metas e que houve um atraso em todo o processo 120 

devido a problemas no sistema; explicou o funcionamento do fluxo de aprovação das 121 

metas, que passaria por várias instâncias e que no momento todas as metas se 122 

encontravam para pré-análise neste Conselho; requereu atenção especial, a fim de não 123 

ser necessária solicitação de prorrogação do PDI atual; propôs distribuição de grupos para 124 
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pré-análise e posteriormente a aprovação final no COU; explanou que estariam 125 

disponíveis para a pré-análise três mil, quatrocentas e vinte e nove (3429) metas; 126 

apresentou sugestão da PROPLAN para divisão do Conselho em grupos de quatro ou 127 

cinco Conselheiros, por dimensões, para facilitar a pré-análise, informando que os 128 

Conselheiros já teriam acesso ao sistema do PDI e explicou brevemente como seria o 129 

procedimento para a pré-análise das metas até a chegada para aprovação final; 130 

finalizando ressaltou que neste momento seria necessário estabelecer prazo para a 131 

aprovação final pelo COU tanto das metas como do PDI como um todo. O Senhor 132 

Presidente solicitou a apresentação novamente da formação dos grupos para aprovação 133 

pelo Conselho e destacou a importância deste planejamento institucional; parabenizou a 134 

professora Raquel Abdallah da Rocha Oliveira e equipe, bem como o Núcleo de 135 

Tecnologia da Informação - NTI pelo trabalho desafiador realizado com a construção do 136 

PDI e que o objetivo seria aproximá-lo das reais possibilidades de execução de um plano 137 

de desenvolvimento institucional coletivo, pressupondo análise de viabilidade de execução 138 

das solicitações. Seguidamente colocou em discussão a formação dos grupos. Manifestou-139 

se o Conselheiro Giovani Marino Favero que enfatizou a importância do PDI para a 140 

participação em editais da Coordenação de Aperfeiçoamento de Pessoal de Nível 141 

Superior - CAPES, Conselho Nacional de Desenvolvimento Científico e Tecnológico - CNPq 142 

e Financiadora de Estudos e Projetos - FINEP, uma vez que nos projetos são necessárias 143 

informações a respeito do PDI. Em seguida a Conselheira Nilvan Laurindo Sousa solicitou 144 

a inclusão de representante técnico na dimensão da Responsabilidade Social das IES, 145 

ressaltando a importância de olhares com perspectivas diferentes. Não havendo 146 

manifestações contrárias, foi acatada a solicitação, ficando incluído o Conselheiro Siderlei 147 

Nascimento no referido grupo. Não havendo mais manifestação, ficaram aprovados os 148 

grupos. O Presidente indagou à professora Raquel Abdallah da Rocha Oliveira, qual seria 149 

o prazo final da pré-análise das metas. A professora supracitada informou que o período 150 
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seria de cinco a vinte e um de julho e que cada Conselheiro ficaria responsável por uma 151 

média entre trinta a quarenta metas, ficando um número maior destinado aos Pró-152 

Reitores entre duzentas a duzentas e noventa metas, dependendo da dimensão. Fazendo 153 

uso da palavra pronunciou-se a Conselheira Rosangela Maria Silva Petuba que 154 

questionou a possibilidade de prorrogação dentro de prazo razoável, tendo em vista o 155 

final de semestre e demais atividades deste período, proporcionando assim tempo mais 156 

sereno para realizar as análises e consequentemente o tempo de aprovação no COU 157 

deverá ser menos conflituoso e complexo. A professora Raquel Abdallah da Rocha Oliveira 158 

expôs preocupação quanto a possível prorrogação, tendo em vista a semana de recesso 159 

no mês de julho e a vigência do PDI atual que se encerraria em meados do mês de 160 

agosto, sendo talvez necessário solicitar a prorrogação do PDI, o que não seria 161 

conveniente. Após discussão, levando em consideração o recesso, ficou decidido que a 162 

data final para a pré-análise seria o dia quatro de agosto. A Conselheira Rosangela Maria 163 

Silva Petuba indagou quais seriam as consequências e o impacto institucional em caso de 164 

prorrogação do PDI. O Senhor Presidente esclareceu que do ponto de vista político ficaria 165 

demonstrada incapacidade da Instituição para fazer essa organização das metas de 166 

desenvolvimento, resultando em impacto negativo na imagem da Instituição como um 167 

todo, mas principalmente da gestão. Cedeu palavra a professora Raquel Abdallah da 168 

Rocha Oliveira que explicou que, além da imagem negativa da Instituição, o PDI é 169 

necessário na participação de editais conforme comentado pelo Conselheiro Giovani 170 

Marino Favero, bem como nos processos de renovações e reconhecimentos dos cursos, 171 

quando são encaminhados todos os documentos pertinentes à Instituição, inclusive o PDI 172 

que não pode estar defasado; finalizando, solicitou especial atenção para não ser 173 

necessária a solicitação de prorrogação. Retomando a palavra o Presidente mais uma vez 174 

destacou a importância do PDI na construção da Universidade e agradeceu os 175 

esclarecimentos e a presença da professora Raquel Abdallah da Rocha Oliveira. 176 
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Retomando a pauta de destaques cedeu palavra ao Conselheiro Siderlei Nascimento que 177 

solicitou vistas ao PROCESSO Nº 22.000052593-3 que deverá retornar na próxima 178 

reunião deste Conselho com parecer substitutivo. Seguidamente à Conselheira Nilvan 179 

Laurindo Sousa referente ao item 7 da pauta, solicitou esclarecimentos a respeito de como 180 

funcionaria o pleito do aumento do quadro funcional para o Hospital Universitário - HU; 181 

qual a urgência da matéria, tendo em vista a Portaria R. ad referendum; referente a 182 

falta de trâmite em alguns órgãos como a Pró-Reitoria de Assuntos Administrativos - 183 

PROAD e qual o impacto financeiro do aumento destas vagas, lembrando que também 184 

havia defasagem de servidores na UEPG; finalizando expôs que a demanda seria 185 

legítima, tendo em vista a importância e a responsabilidade da Instituição em relação aos 186 

hospitais e principalmente com a comunidade. O Presidente esclareceu que a autorização 187 

para o aumento das vagas é dada em função do aumento do número de leitos do 188 

Hospital, que passou de cento e sessenta e seis (166) para duzentos e oitenta e três (283) 189 

leitos, gerando com isso a necessidade de recursos humanos para fazer frente as atividades 190 

próprias do HU, justificando assim a urgência da solicitação; destacou ainda, que todos os 191 

requisitos foram cumpridos e, uma vez havendo o amparo legal por conta do aumento 192 

do número de leitos não há necessidade de autorização governamental; explicou ainda 193 

que a Universidade é dividida em dois projetos, de Ensino e da Saúde, que possuem 194 

orçamentos distintos, sendo que o projeto de Ensino segue a Lei Orçamentária Anual - 195 

LOA e que a abertura de teste seletivo ou concurso na Universidade só podem ocorrer em 196 

função da vacância de cargos efetivos; no caso do projeto da Saúde, este funcionaria com 197 

recursos próprios específicos da fonte 262 destinados à área da saúde; expôs quanto a 198 

questão do pagamento das contratações, que a tramitação vinha sendo realizada dentro 199 

das instâncias necessárias, sendo que o pagamento da folha do pessoal ficaria a cargo da 200 

Secretaria de Estado da Saúde - SESA, não havendo qualquer interferência no orçamento 201 

do pagamento de pessoal da UEPG que é vinculado à Secretaria de Estado da Ciência, 202 
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Tecnologia e Ensino Superior - SETI; salientou que, sempre que possível, se buscava 203 

estratégias para conseguir utilizar recursos de outras Secretarias na estrutura de Ensino, 204 

exemplificando o caso do Ambulatório Médico de Especialidades - AME e do Instituto 205 

Médico Legal - IML que previam estruturas acadêmicas para atender atividades de 206 

ensino dos cursos da área de saúde. Seguidamente o Conselheiro Joel de Oliveira Correia 207 

Junior reforçou a fala do Presidente lembrando que a previsão do quadro funcional do 208 

HU encontraria amparo na Resolução UNIV nº 22/2018 e ressaltou que o aumento do 209 

número de leitos consequentemente aumentaria a necessidade do número de pessoal; 210 

lembrou que havia uma diferença em relação aos servidores contratados que podem ser 211 

pagos com recursos tanto próprios como de convênios do HU ou do Núcleo de Tecnologia 212 

e Educação Aberta e a Distância - NUTEAD, apontando que cada uma dessas fontes 213 

possui características, requisitos e critérios próprios para esta possibilidade de contratação 214 

e que neste caso a fonte do recurso não seria do Estado, mas sim de fonte de recursos 215 

gerida pela Universidade. O Senhor Presidente reforçou que existem várias fontes para 216 

pagamento de pessoal na UEPG, porém, devendo haver previsão para tal. A Conselheira 217 

Nilvan Laurindo Sousa agradeceu e ressaltou que os esclarecimentos foram bastante 218 

didáticos para melhor compreensão das estruturas que se modificam ao longo do tempo 219 

dentro da Instituição. O Presidente retomando a palavra e não havendo mais 220 

manifestação a respeito da matéria colocou em votação a homologação do PROCESSO 221 

Nº 23.000031701-7, obtendo aprovação unânime. Em seguida cedeu palavra a 222 

Conselheira Andrea Tedesco que solicitou fazer breve relato a respeito do Curso de 223 

Tecnologia em Mineração, esclarecendo que seria uma modalidade completamente 224 

diferente da existente na UEPG e demais universidades do país, lembrando ser esse o 225 

primeiro curso híbrido, em que todas as aulas teóricas serão online e todas as aulas 226 

práticas serão presenciais, contando com a parceria da UEPG com a Prefeitura do 227 

Município de Cerro Azul, que inclusive vem adaptando uma escola do município para 228 
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receber os laboratórios de Física, Química, Informática e Geologia; que todas as aulas da 229 

área de mineração serão desenvolvidas nas indústrias de mineração nos municípios dos 230 

polos que serão contemplados com as vagas do curso; rememorou que o projeto surgiu da 231 

reformulação do curso de bacharelado em Geografia há mais de dois anos, quando se 232 

começou a pensar na curricularização da extensão e de alteração profunda no Projeto 233 

Pedagógico de Curso - PPC, para que o curso ficasse com característica profissionalizante, 234 

ficando as disciplinas alinhadas com todas as possibilidades de atuação profissional dadas 235 

pelo Conselho de Classe; expôs que uma das grandes áreas de atuação dos bacharéis em 236 

Geografia seria também a elaboração de planos diretores municipais, de onde partiu a 237 

proposta de projeto de extensão para os municípios com baixo Índice de Desenvolvimento 238 

Humano - IDH no Estado, que seriam os municípios de Doutor Ulysses, Cerro Azul, 239 

Guaraqueçaba e Laranjal; após o início do trabalho do Plano Diretor, surgiu a demanda 240 

para um curso aos jovens daquelas localidades que não tinham perspectivas profissionais, 241 

uma vez que não teriam oportunidade de alguma formação e acabariam trabalhando 242 

apenas nas colheitas de poncã, principal cultura da região, surgindo assim, a proposição 243 

do curso. Manifestando-se, o Senhor Vice-Reitor Professor Ivo Mottin Demiate expôs 244 

grande satisfação pela significativa aprovação do curso, ressaltando que havia também 245 

um direcionamento do governo do estado para que as universidades estaduais busquem 246 

resolver problemas da coletividade; informou que, no município de Cerro Azul havia uma 247 

demanda da SETI para que o Departamento de Engenharia de Alimentos através de 248 

projeto de tecnologia solucionasse problema na produção do suco processado de poncã e 249 

destacou ser este o papel da Universidade Pública, ou seja o auxílio no desenvolvimento 250 

da comunidade; cumprimentou pelo esforço e dedicação ao grupo que desenvolveu o 251 

projeto e que o mesmo possa servir de incentivo para outros projetos na mesma linha; 252 

informou que ocorrera o lançamento para avaliação de projetos na Agência de 253 

Desenvolvimento Regional Sustentável e de Inovação do Paraná - AGEUNI, criada pela 254 
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SETI, salientando que esta seria uma porta de entrada para projetos do sistema público e 255 

privado, que necessitam de apoio de instituições de ensino superior, dando visibilidade 256 

destas demandas, especialmente nas áreas onde há maior vulnerabilidade 257 

socioeconômica. A Conselheira Andrea Tedesco aparte informou que além do projeto de 258 

Engenharia de Alimentos, já havia mais um projeto de extensão do curso de Química 259 

para análise da qualidade da água no município de Cerro Azul. O Presidente 260 

parabenizou todos os envolvidos que num trabalho conjunto do Setor de Ciências Exatas e 261 

Naturais - SEXATAS vem realizando para o desenvolvimento daqueles municípios. Em 262 

seguida colocou em votação a aprovação do PROCESSO Nº 22.000075223-9, sendo 263 

aprovado por unanimidade. Cedeu palavra ao Conselheiro César Eduardo Abud Limas, 264 

que justificou seu pedido de destaque em relação a data do início do segundo semestre, 265 

dia quatorze de agosto, previsto no artigo terceiro da Ordem de Serviço da Pró-Reitoria 266 

de Graduação - PROGRAD, lembrando que os docentes que ministram aulas às quintas, 267 

sextas e sábados terão somente dezesseis (16) semanas para cumprir sua carga horária, 268 

desta forma, faltando uma semana para fechar a carga horária do semestre; propôs que 269 

o início do período letivo para o segundo semestre fosse o dia dez de agosto, desta forma 270 

contemplando àqueles que tem suas disciplinas nas quintas, sextas e sábados. 271 

Seguidamente fazendo uso da palavra o Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Junior 272 

expôs que a preocupação seria com os docentes que tiveram interrupção de suas 273 

atividades no período das quatro (4) semanas da greve, justificando assim esse período de 274 

recomposição, sem haver sobreposição de dias, indicando que no caso em questão, a 275 

alternativa seria utilizar as segundas, terças e quartas-feiras da semana de recomposição, 276 

lembrando ainda a possibilidade da utilização do sábado; destacou que a discussão seria 277 

sobre o segundo semestre, sendo que neste caso se configuraria uma situação de 278 

excepcionalidade, podendo ser utilizado o sistema remoto síncrono ou assíncrono e que 279 

com estas alternativas, se conseguiria manter o calendário. A Conselheira Rosangela Maria 280 
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Silva Petuba lembrou caso ocorrido há alguns anos, no Departamento de História, 281 

quando uma parte das disciplinas do curso não conseguiriam cumprir o calendário, sendo 282 

utilizado o sistema remoto com atividades comuns às disciplinas, para complementar a 283 

carga horária; indicou que esse procedimento poderia ser utilizado, desde que 284 

referendada pelo Colegiado. O Conselheiro César Eduardo Abud Limas indagou se a 285 

recomposição com ensino remoto não poderia ser no primeiro semestre para não 286 

prejudicar os professores que ministram aulas nas quintas, sextas e sábados do segundo 287 

semestre. O Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Junior apontou que havia também 288 

uma questão política entre os docentes que aderiram e os que não aderiram à greve; 289 

entendendo que o momento da greve era de anormalidade, sem motivo de 290 

excepcionalidade, não sendo permitido que se realizasse atividades remotas neste período; 291 

que todo debate foi realizado no sentido da isonomia para realizar a recomposição; 292 

justificou que, no segundo semestre já haveria a situação de excepcionalidade, por conta 293 

de não se conseguir concluir três (3) dias da semana, ou seja, uma quinta-feira, uma 294 

sexta-feira e um sábado devido aos feriados, neste caso podendo ser utilizado o sistema 295 

remoto síncrono ou assíncrono. O Conselheiro Gilmar Batista Mazurek propôs utilizar os 296 

dias nove, dez e onze da semana de recesso no mês de outubro para aulas remotas, a fim 297 

de suprir os dias faltantes; expôs que, talvez houvesse algum problema quanto a entrega 298 

de notas previstas para o dia nove de dezembro. O Presidente informou que a proposta 299 

foi amplamente discutida, inclusive com o comando de greve para que fosse organizado 300 

de maneira consensual. O Conselheiro Renê Francisco Hellman relatou que houve no 301 

Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão - CEPE discussão a respeito da possibilidade de 302 

manter os dias de recesso em outubro como dias letivos, ficando dentro do caso de 303 

excepcionalidade para as aulas remotas, porém verificou-se não haver vantagem, uma 304 

vez que estas aulas poderiam ser em qualquer outra semana, inclusive aos sábados; que 305 

na proposta da Ordem de Serviço foi respeitado o mínimo de dias letivos, ficando apenas 306 
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a questão destes três (3) dias que poderão ser recompostos em outros dias de semana ou 307 

em formato remoto. O Conselheiro Silas Guimarães Moro fazendo uso da palavra alegou 308 

que deveria ser revogada a Ordem de Serviço que prevê a data limite do dia nove de 309 

dezembro para entrega das notas, pois, com o início das aulas no dia quatorze de agosto 310 

não haveria o cumprimento da carga horária total até o dia oito de dezembro; expôs 311 

ainda preocupação na questão da excepcionalidade do ensino remoto, ressaltando que o 312 

calendário ficou “justo” não havendo nenhum dia letivo para reposição de alguma aula, 313 

caso ocorra algum problema com o professor, assim, podendo ser utilizada a 314 

excepcionalidade de forma inadequada. O Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Junior 315 

esclareceu que o dia nove de dezembro se refere a data para lançamento de notas 316 

apenas dos formandos, explicou que normalmente a data para lançamento das notas dos 317 

demais alunos seria após o terceiro dia letivo do término do calendário, 318 

consequentemente ficando os lançamentos para o mês de fevereiro, mas que se poderia 319 

rever a data de lançamento das notas dos formandos, deixando para o dia vinte e dois; 320 

mencionou ainda que a data antecipada do lançamento das notas dos formandos se 321 

daria em função também da necessidade dos alunos adentrarem o mais rápido possível 322 

no mercado de trabalho. O Conselheiro Luis Henrique Mendonça do Prado expressou ser 323 

razoável a proposta do Conselheiro César Eduardo Abud Limas quanto ao início do 324 

segundo semestre no dia dez de agosto, contemplando as quatro (4) semanas de 325 

reposição e desta forma contemplando as quintas, sextas e sábados faltantes. Não 326 

havendo mais manifestações, o Presidente retomando a palavra colocou em votação as 327 

propostas da PROGRAD e do Conselheiro Cesar Eduardo Abud Limas, considerando como 328 

proposta de número um (1) a proposta da PROGRAD, com a alteração na dilação de 329 

prazo para a entrega das notas dos formandos para o dia vinte e dois de dezembro e 330 

como proposta número dois (2) a proposta do Conselheiro César Eduardo Abud Limas 331 

para o início do segundo semestre no dia dez de agosto. Após votação ficou aprovada por 332 
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maioria de votos a proposta de número um (1). Esgotada a pauta regulamentar, a 333 

Presidência deixou livre a palavra para quem dela quisesse fazer uso, com inscrições de 334 

fala aos Conselheiros, porém antes de passar a palavra, solicitou fazer breve relato a 335 

respeito dos planos de carreiras, informando que a dos agentes universitários já se 336 

encontrava aprovado na Assembleia Legislativa do Estado do Paraná - ALEP, 337 

aguardando apenas a sanção governamental, com previsão de implementação no dia 338 

primeiro de agosto e pagamento com as alterações no final daquele mês; parabenizou 339 

todos os agentes universitários pela conquista, lembrando da grande defasagem que 340 

havia e que embora nem todas as reivindicações tenham sido contempladas, houve 341 

minimamente uma correção para a carreira que era pouco valorizada, com isso abrindo 342 

a possibilidade de atrair mais candidatos nos próximos concursos; relatou que a Associação 343 

Paranaense das Instituições de Ensino Público - APIESP trabalhou bastante nas 344 

negociações e convencimento político para a aprovação e parabenizou as Pró-Reitorias 345 

de Recursos Humanos que realizaram todos os estudos para a proposta, destacando que 346 

todo o trabalho foi baseado na possibilidade financeira que o governo possuía. Fazendo 347 

uso da palavra o Conselheiro Joel de Oliveira Correia Junior complementou que a data 348 

base de reposição salarial, foi unificada para o dia primeiro do mês de maio para todo o 349 

Estado do Paraná e que a data base para promoção da carreira universitária deverá ser 350 

o dia primeiro de agosto. Retomando a palavra o Senhor Presidente passou ao relato 351 

referente a carreira do quadro docente, explicando que foi realizado o mesmo trabalho 352 

em paralelo com a carreira dos agentes; que as principais proposições foram: a alteração 353 

do percentual de titulação de oitenta por cento (80%) para cem por cento (100%), a 354 

inclusão do nível D na classe de Associado, tendo em vista que muitos professores se 355 

encontram represados há muito tempo no nível C e a ascensão automática para à classe 356 

de professor Titular, sem necessidade de concurso e consequentemente a extinção da lei 357 

que prevê concurso para classe de Titular; que fora realizado estudo do impacto 358 
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financeiro, para que o governo não pudesse alegar impossibilidade de pagamento e que 359 

o estudo levou em conta também os aposentados; expôs que a proposta foi apresentada 360 

e aprovada na SETI, que houve uma resistência na Secretaria de Administração e 361 

Previdência - SEAP, porém após reunião com técnicos houve um convencimento para a 362 

aprovação, entretanto logo em seguida foi deflagrada a greve pela Universidade 363 

Estadual de Londrina - UEL, seguida pelas demais instituições e o processo foi suspenso, 364 

sendo retomado após o final da greve; informou que na próxima semana o governo 365 

deverá apresentar um posicionamento sobre o plano de carreira; ressaltou ainda que a 366 

APIESP nesta fase não está participando, que teve sua participação na apresentação das 367 

propostas, levando e mediando as demandas históricas dos sindicatos, reiterou que todas 368 

as informações oficiais serão passadas ao professor Volney Campos dos Santos, Presidente 369 

da Seção Sindical dos Docentes da Universidade Estadual de Ponta Grossa - SINDUEPG, 370 

responsável em repassá-las ao comando sindical. O Conselheiro Joel de Oliveira Correia 371 

Junior aparte informou que o reajuste previsto para o funcionalismo público de cinco 372 

inteiros e setenta e nove centésimos por cento (5,79%) já estaria contemplado na nova 373 

proposta que entrará em vigor a partir do mês de agosto para os técnicos, sendo aplicado 374 

aos docentes, umas vez que o plano de carreiras ainda não está aprovado. A Conselheira 375 

Rosangela Maria Silva Petuba relembrou quando o governador Beto Richa descumpriu a 376 

data base em dois mil e dezesseis, os sindicatos entraram na justiça e foi determinado um 377 

percentual de três inteiros e quarenta e cinco centésimos por cento (3,45%) e que em tese 378 

esse percentual estaria incluído neste reajuste de cinco inteiros e setenta e nove centésimos 379 

por cento (5,79%), portanto efetivamente o reajuste referente ao ano de dois mil e vinte e 380 

dois seria apenas de dois inteiros e vinte e quatro centésimos por cento (2,24%); solicitou 381 

esclarecimento a respeito do mencionado pelo Conselheiro Joel de Oliveira Correia Junior 382 

sobre duas datas base no Paraná. Fazendo uso da palavra o Conselheiro supracitado 383 

esclareceu que o termo data base teria a característica efetiva da reposição salarial para 384 
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todo o funcionalismo, que acontece todos os anos, tendo como data o dia primeiro de 385 

maio e que o outro significado seria para efeito no desenvolvimento e promoção da 386 

carreira que a partir do novo plano de carreira para os técnicos será o dia primeiro de 387 

agosto. O Presidente destacou que a estratégia da APIESP foi trabalhar com a reforma 388 

para a melhoria das carreiras e não nos termos da data base. A Conselheira Rosangela 389 

Maria Silva Petuba agradeceu os esclarecimentos e parabenizou os técnicos pela 390 

aprovação do plano de carreira e expôs se sentir esperançosa quanto a aprovação do 391 

novo plano de carreira dos docentes. Em seguida a Conselheira Nilvan Laurindo Sousa 392 

mencionou que a satisfação quanto ao plano de carreira dos técnicos não foi consensual 393 

por parte dos agentes universitários de apoio, cuja carreira sempre foi muito achatada e 394 

ponderou ser o grupo que deveria ser primeiramente pensado, justificando que essas 395 

funções serão extintas ao vagar e a maioria de seus servidores já ter idade mais avançada, 396 

consequentemente com a aposentadoria em breve; lembrou ainda, casos de servidores 397 

que fazem parte desta categoria, porém exercem atividades de técnicos de nível médio e 398 

que não recebem como tal, sentindo-se desprestigiados, não podendo ser enquadrados 399 

como tal, uma vez que seria inconstitucional, mas que a equiparação financeira seria 400 

possível judicialmente. O Presidente retomando a palavra esclareceu que a proposta feita 401 

pelas reitorias não acarretava esse achatamento, que o plano previa um valor linear para 402 

todas as categorias com algumas pequenas diferenças de um nível para outro, porém 403 

houve corte dos últimos três (3) níveis nas carreiras pela Secretaria de Estado da Fazenda 404 

- SEFA; que foram propostas emendas, porém nenhuma aprovada; com relação aos 405 

técnicos operacionais, informou que a administração faz trabalho de valorização destes 406 

profissionais colocando-os na medida do possível em funções de técnicos administrativos e 407 

quando possível com alguma Função Acadêmica - FA; referente ao mencionado pela 408 

Conselheira sobre ação judicial, manifestou que àqueles que se sentirem prejudicados 409 

sempre podem procurar na lei trabalhista os seus direitos. Fazendo uso da palavra o 410 
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Conselheiro Renê Francisco Hellman registrou a aprovação do Código de Ética, cujo texto 411 

base foi produzida no gabinete da reitoria, pelo próprio Conselheiro e pela residente 412 

técnica, egressa do Curso de Direito, que realizou trabalho bastante importante de 413 

pesquisa sobre a legislação da Universidade, bem como de outras universidades, que o 414 

texto base sofreu importantes modificações tanto no CEPE, como no Conselho de 415 

Administração - CA, chegando a sua redação final ora aprovada; solicitou especial 416 

atenção de todos na divulgação e implementação desta legislação e lembrou que haverá 417 

dificuldade em sua implantação, pois significa mudança na forma de agir e de cultura na 418 

estrutura da Universidade. O Presidente também parabenizou e agradeceu a todos os 419 

que colaboraram na construção do Código, sendo este um marco importante e ressaltou a 420 

importância de se ter uma legislação clara no momento de tomar decisões, que além de 421 

ser educativa será um instrumento importante nas comissões, com previsão bem clara de 422 

tudo o que fere a ética na Instituição e rememorou que nos últimos cinco anos todos os 423 

processos com denúncias foram encaminhados para a Coordenadoria de Sindicância e 424 

Processo Administrativo - Cosinpro. O Senhor Vice-Reitor Professor Ivo Mottin Demiate 425 

também parabenizou pelo excelente trabalho na elaboração do Código de Ética, 426 

expondo ser esta a base e o direcionamento institucional, para além do Estatuto e 427 

Regimento Geral da Universidade; rememorou dificuldades em certas situações, que 428 

embora tentando resolvê-las da melhor maneira possível e muitas vezes gerando 429 

desgaste, justamente pela falta de normas; enfatizou que o código traz um norte para se 430 

seguir e que todos devem refletir sobre as ações a serem tomadas, levando em 431 

consideração as obrigações dos servidores públicos. Em seguida o Conselheiro Alexandre 432 

Camilo Junior registrou a aprovação dos novos regulamentos do Vestibular e do Processo 433 

Seletivo Seriado - PSS salientando que houve algumas alterações como a unificação dos 434 

modos presencial e ensino a distância - EaD, bem como algumas simplificações e um novo 435 

capítulo com relação a lei de proteção de dados; registrou ainda discussão ocorrida no 436 
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CEPE referente ao que constará no manual do candidato para o Vestibular, com a 437 

previsão de que o curso que não tiver um certo número de alunos matriculados, não terá 438 

seu início naquele ano; expressou que muitos dos cursos do Setor de Ciências Exatas e 439 

Naturais - SEXATAS seriam prejudicados, afetando outros setores também. Retomando a 440 

palavra o Senhor Presidente mencionou que a unificação dos processos seletivos seria 441 

muito importante, facilitando a rotina de trabalho dos gestores; quanto a informação que 442 

deverá constar no manual do candidato, explicou que este serve de alerta, uma vez que o 443 

candidato tem o direito de ser informado; enfatizou que em nenhum momento é citado 444 

qualquer fechamento de curso, justificando que, com a informação haverá uma 445 

possibilidade de negociação, como a mudança de turno; que posteriormente toda e 446 

qualquer decisão a ser tomada, a respeito dos cursos, deverá ser pelos Colegiados ou pelos 447 

Conselhos Superiores; expôs ainda que, assim como outras universidades já vem fazendo, a 448 

UEPG também tem trabalhado na divulgação de todos os cursos, através de vídeos, 449 

prioritariamente daqueles cursos que não são muitas vezes conhecidos ou as funções que 450 

os profissionais daqueles cursos exercem, também não são conhecidas; que já vinha sendo 451 

realizado trabalho pela Coordenadoria de Comunicação Social - CCom e que na 452 

sequência serão realizados vídeos de todos os cursos e solicitou a colaboração na 453 

divulgação dos vídeos; que ainda havia um trabalho com a Secretaria de Estado da 454 

Educação para ampla divulgação dos cursos da UEPG em todas as salas de aula do 455 

ensino médio de todas as escolas. O Conselheiro Alexandre Camilo Junior lembrou que a 456 

TV Educativa também poderia ser utilizada como fonte de propaganda da Universidade. 457 

Fazendo uso da palavra o Senhor Vice-Reitor Professor Ivo Mottin Demiate expôs que 458 

todos os meios deverão ser empregados para a divulgação dos cursos e comunicou que 459 

havia um trabalho da reitoria com a Ccom na criação de uma página para acesso dos 460 

egressos da UEPG, com a estratégia de colocar vídeos com relatos de ex-alunos que se 461 

destacam em suas atividades, como pesquisadores, professores, doutores, políticos, entre 462 
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outros, dando um novo ânimo aos jovens em desalento, para que retomem o interesse 463 

pelo ensino superior em todas as áreas. O Senhor Presidente comunicou que será realizada 464 

na primeira semana do mês de setembro a feira das profissões na UEPG, organizada pela 465 

PROGRAD, na qual deverão participar os alunos das escolas para conhecerem melhor os 466 

cursos ofertados; e que no período de vinte e quatro a vinte e oito próximos, a UEPG 467 

participará com um stand do evento da Sociedade Brasileira para o Progresso da Ciência 468 

- SBPC Jovem, associado a SBPC em Curitiba, explicando tratar-se de atividade voltada 469 

aos estudantes do ensino básico, com o objetivo de promover e despertar o conhecimento 470 

científico; apontou que a mudança para que a Instituição tenha mais alunos, assim como 471 

mantê-los, seria uma luta e empenho de cada um buscando alternativas, exemplificou 472 

com o curso de Serviço Social, que criou o curso noturno; que a Universidade tem que 473 

pensar tanto nos alunos que podem apenas estudar, como aqueles que precisam 474 

trabalhar para poder estudar, uma vez que, sendo o objetivo da universidade ser 475 

inclusiva, isso deve ser oportunizado aos alunos. O Conselheiro Silas Guimarães Moro 476 

lembrou que todas essas ações são extremamente válidas e importantes, parabenizou as 477 

iniciativas, porém ressaltou ser fundamental haver uma coordenação geral em relação a 478 

estas ações dos colegiados, para direcionamento e apoio; finalizando expôs ser necessária 479 

ação efetiva conjunta entre colegiados, reitoria e outros órgãos. O Senhor Presidente 480 

mencionou que já estavam em andamento algumas ações, como diagnóstico 481 

individualizado de cada curso e que a partir disso os Colegiados e chefias de 482 

Departamento, dos cursos onde são detectados problemas mais urgentes, são chamados à 483 

Reitoria para além de uma conversa franca, discutir e analisar possibilidades viáveis de 484 

implantação num primeiro momento, relatando que isso já ocorrera com o SEXATAS, mas 485 

que o estudo não será apenas para os cursos que tenham algum problema, mas que 486 

todos serão analisados. A Conselheira Sandra Maria Scheffer relatou referente ao assunto, 487 

que o Setor de Ciências Sociais Aplicadas - SECISA criou um fórum entre Colegiados e 488 
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Departamentos para debater sobre o assunto, com a perspectiva de fortalecimento dos 489 

cursos e que já estariam fazendo também diagnóstico inicial, para a partir deste elaborar 490 

propostas de ações. Aparte o Conselheiro Adriano Gonçalves Viana expôs que havia 491 

preocupação muito grande com relação aos cursos do SEXATAS, tendo em vista um 492 

conjunto de cursos que historicamente sofrem bastante com a evasão de alunos e com 493 

baixa procura, em virtude também de situações pós pandemia; registrou que o SEXATAS 494 

tem trabalhado muito na proatividade, com parcerias entre os cursos e várias novas ideias 495 

para tentar alavancá-los e que na sequência será tratada uma campanha, com a CCom, 496 

de divulgação dos cursos do Setor. O Presidente destacou a importância no momento de 497 

encontrar e avaliar alternativas e buscar soluções, até encontrar a mais adequada. O 498 

Conselheiro Joel de Oliveira Correia Junior registrou a aprovação da alteração do nome e 499 

do regimento da Pró-Reitoria de Gestão de Pessoas - PROGESP, salientando não ser 500 

apenas uma mudança de nome, mas, uma mudança do regimento dentro do conceito da 501 

imagem atual, tanto em relação a gestão de pessoas como em relação aos princípios da 502 

área de gestão pública; agradeceu também o apoio recebido pela reitoria e pelos demais 503 

órgãos, que de alguma forma colaboraram para a execução do projeto de atendimento 504 

descentralizado aos servidores, com objetivo de tirar dúvidas e fazer um atendimento 505 

efetivo aos servidores, não precisando estes se deslocarem até a PROGESP;  relatou o 506 

sucesso do lançamento do projeto na Prefeitura do Campus Universitário - PRECAM, 507 

quando foram atendidos cerca de oitenta servidores e que também já houve 508 

atendimento no Campus Central, que ainda estariam previstos atendimentos na Pró-509 

Reitoria de Extensão e Assuntos Culturais - PROEX, Fazenda Escola e Bloco E, ressaltando 510 

que os órgãos interessados poderão agendar esse atendimento; agradeceu a Conselheira 511 

Adriana Timoteo dos Santos que elaborou a disciplina Dissolução Consensual de Conflitos, 512 

que auxiliará na sequência do projeto, para o desenvolvimento de técnicas para a solução 513 

de conflitos no âmbito da UEPG, com a perspectiva de também reduzir as demandas da 514 
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COSINPRO. O Presidente parabenizou a PROGESP e destacou a importância dessa 515 

descentralização para o atendimento dos servidores, mencionando que seria desenvolvido 516 

trabalho no mesmo sentido com a PROGRAD, uma vez que há algumas demandas 517 

urgentes por parte dos acadêmicos, principalmente para os do turno noturno. Em seguida 518 

a Conselheira Ione da Silva Jovino relatou parceria com o Núcleo Regional de Educação - 519 

NRE para adentrar nas escolas e informar aos alunos sobre a política de cotas e a 520 

assistência estudantil que são condições desconhecidas pelos alunos; informou que na 521 

última semana houve a recepção dos novos alunos indígenas, sendo dois do curso de 522 

Medicina, dois do curso de Enfermagem, um do curso de Farmácia e um do curso de 523 

História e que atividades de acolhimento estariam sendo realizadas, entre elas, visitas a 524 

diversos órgãos da UEPG; informou ainda que no próximo dia sete ocorre um painel sobre 525 

autismo no Centro Integrar, cuja solicitação partiu do curso de Química com o apoio do 526 

SEXATAS e agradeceu aos demais cursos que tem demandado discussão sobre o tema; 527 

finalizando compartilhou que na próxima semana participará em Brasília na qualidade 528 

de pesquisadora, de reunião para a qual fora convidada por conta das pesquisas sobre 529 

temática de relações étnico raciais, sobretudo na questão da infância negra, para compor 530 

a Comissão Técnica Nacional de Diversidade para Assuntos relacionados à Educação dos 531 

Afro-brasileiros - CADARA no Ministério de Educação e Cultura - MEC. O Presidente 532 

parabenizou a Conselheira por esta representação e desejou boa sorte na referida 533 

Comissão. O Senhor Vice-Reitor Professor Ivo Mottin Demiate parabenizou a Conselheira 534 

tanto pela sua participação na Comissão do MEC, como também com a parceria com o 535 

NRE a fim de divulgar aos alunos do ensino médio que também podem ser beneficiados 536 

no ambiente universitário, através das políticas de inclusão e de permanência. O 537 

Presidente complementando a fala do Senhor Vice-Reitor a respeito do ingresso de novos 538 

alunos na Universidade, informou que existe projeto federal para retomada dos cursos 539 

técnicos e a criação de novos Institutos Federais e mencionou que seria interessante estes 540 
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estarem próximos ou até dentro das Universidades, como o Colégio Agrícola, dessa forma, 541 

automaticamente mais candidatos aos cursos superiores, como acontece com os alunos do 542 

Colégio Agrícola que em sua grande maioria presta vestibular na UEPG. O Conselheiro 543 

Luis Henrique Mendonça do Prado destacou, quanto a busca de alternativas para 544 

aumentar o número de alunos, o caso da abertura do curso de Serviço Social no turno 545 

noturno pensando naqueles que precisam trabalhar para estudar, mencionando ser um 546 

acadêmico trabalhador; informou que nos dias doze a dezesseis do corrente mês acontece 547 

o Congresso da União Nacional dos Estudantes - UNE em Brasília e que contará com a 548 

participação de acadêmicos representantes da UEPG e estendeu convite a Conselheira 549 

Ione da Silva Jovino para participar, uma vez que estará em Brasília nesse período; 550 

relatou que recentemente participou de tarefa da União Paranaense dos Estudantes na 551 

cidade de Matinhos, sua cidade natal, onde aproveitou para fazer uma breve 552 

apresentação de cursos ofertados nas Universidades e depoimento de sua vida acadêmica 553 

no curso de Direito, justificando que Matinhos conta com uma sede da Universidade 554 

Federal do Paraná - UFPR  e Campus do Instituo Federal do Paraná - IFPR na cidade de 555 

Pontal do Paraná; sugeriu considerar utilizar esta estratégia na UEPG para os cursos que 556 

tem uma menor procura no vestibular, com visitas as escolas,  principalmente nas da 557 

periferia, cujos alunos tem maior dificuldade de acesso à Universidade. O Senhor 558 

Presidente salientou a importância da participação do Conselheiro Discente, mencionando 559 

ser bastante ativo, destacando a importância da representação estudantil nos Conselhos e 560 

rememorou que o Conselheiro Joel de Oliveira Correia Junior já participara deste Conselho 561 

na qualidade de representante discente. O Conselheiro nominado aparte expôs ter sido 562 

um período muito importante, trazendo experiência para sua vida profissional, em 563 

especial na atual administração. O Presidente agradeceu a colaboração dos estudantes e 564 

referiu que talvez fossem os melhores garotos propagandas dos cursos, por uma questão 565 

geracional de linguagem, que seria muito mais eficiente. A Conselheira Nilvan Laurindo 566 
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Sousa descreveu fato narrado por uma estagiária, que, no ensino médio, teriam 567 

mencionado que a formatura do ensino médio, poderia ser a única formatura na vida 568 

daqueles estudantes e destacou ser fundamental ter um discurso de estímulo e o convite 569 

de que o espaço da Universidade seja adentrado por essa comunidade, no sentido que o 570 

espaço da Instituição pública e gratuita também seria deles indistintamente. O Presidente 571 

corroborou que realmente seria papel da Universidade, como formadores, nunca 572 

desestimular os alunos, como infelizmente ocorre, que seria um desserviço para a 573 

formação; relatou que esteve no último dia quatro na posse da nova reitora da 574 

Universidade Federal da Integração Latino-Americana - UNILA, contando com a 575 

presença do Presidente Luis Inácio Lula da Silva, em cujo discurso reforçou a importância 576 

do curso superior; enfatizou que esse é um tipo de discurso que a todos devem utilizar, 577 

estimulando para que os estudantes queiram fazer um curso universitário, bem como ir 578 

além deste. O Conselheiro Luis Henrique Mendonça do Prado aparte, lembrou que além 579 

de divulgar os cursos da universidade para as escolas mais periféricas, deve-se também 580 

divulgar as políticas estudantis que a Universidade tem para manter os alunos, como a 581 

política de cotas, de bolsas permanência, isenção do Restaurante Universitário - RU ou 582 

qualquer outra política para permanência do estudante. O Senhor Presidente anunciou 583 

que em breve serão mais duzentas e cinquenta e duas (252) bolsas permanência, 584 

denominadas bolsa aluno empreendedor, num valor de aproximadamente dois milhões 585 

de reais (R$ 2.000.000,00) e que referente aos RUs, foram alocados no ano passado em 586 

torno também de dois milhões de reais (R$ 2.000.000,00), de recursos próprios, em forma 587 

de subsídios parcial ou total das refeições; ressaltou que outras políticas de permanência 588 

deverão ser implementadas na sequência dentro da ótica de que é preciso não apenas 589 

que os alunos ingressem, mas que permaneçam na Universidade; Em seguida o 590 

Conselheiro Airton Kist a respeito de ingressantes para os cursos de baixa procura na 591 

Universidade citou o exemplo da Universidade Estadual de Campinas - UNICAMP que 592 
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concede parte de suas vagas aos vencedores de olimpíadas de conhecimento, tanto de 593 

matemática como de física, através de edital próprio e sem a necessidade de prestar 594 

vestibular; sugeriu que a UEPG poderia utilizar um sistema como esse ou também a 595 

isenção da taxa de vestibular para estudantes da periferia para os cursos de baixa 596 

procura; destacou que se deve pensar em flexibilizar formas diferentes de acesso a esses 597 

cursos que no momento se encontram com dificuldades. O Senhor Presidente solicitou que 598 

essa sugestão constasse no edital de vagas remanescentes, sendo uma forma justa para 599 

entrada de novos alunos e pensando também que já seriam vagas direcionadas para a 600 

área da matemática. O Conselheiro Airton Kist aparte, mencionou que na UNICAMP 601 

cada curso define o número de vagas no edital próprio para as vagas das olimpíadas, não 602 

sendo vagas remanescentes, que seriam as próprias vagas do curso. O Presidente explicou 603 

que dessa forma teria que ser alterada a política de ingresso dos estudantes para todos os 604 

cursos, porém essa forma poderia ser contemplada de imediato nas vagas remanescentes. 605 

Fazendo uso da palavra a Conselheira Iriane Eger complementou referente as sugestões 606 

do Conselheiro Airton Kist que se poderia pensar também na possibilidade dos alunos do 607 

Programa Institucional de Bolsas de Iniciação Científica Júnior - PIBIC-Jr ingressarem na 608 

Universidade sem prestar vestibular e reforçou que uma das formas de diminuir a evasão 609 

e desestímulo dos estudantes seria uma alteração no regime acadêmico, independente da 610 

semestralização, com flexibilização aos acadêmicos e que muito ainda pode ser 611 

melhorado. O Presidente a respeito da flexibilização, afirmou que qualquer alteração que 612 

seja aprovada pelos Conselhos, será implementada com certeza e quanto as sugestões do 613 

PIBIC-Jr e das olimpíadas expôs serem ideias muito boas e viáveis, porém há necessidade 614 

de estudo, pois teriam que ser criadas vagas adicionais, criando uma proporcionalidade, 615 

ou seja, aumentar o número além das vagas do vestibular, assim como ocorre com as 616 

vagas dos indígenas. Não havendo inclusão de matéria e nada mais a tratar, às doze 617 

horas e oito minutos, a Presidência agradeceu a presença de todos e declarou encerrada 618 
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esta reunião, da qual, eu, Ilse Renate Lauer Sanson, Secretária dos Conselhos Superiores, 619 

lavrei a presente ATA, que depois de aprovada será assinada pelos presentes. Ponta 620 

Grossa, seis de julho de dois mil e vinte e três.  621 
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